

#### Prière du Concile du Catéchuménat

Dieu notre Père qui prends soin du monde que tu aimes  
Et qui conduis l'Église à travers l'histoire,  
Tu lui envoies sans cesse  
Des hommes et des femmes par qui  
Tu la renouvelles.  
Tu nous inspires de réunir  
Un concile provincial en Île-de-France  
Pour que d'un cœur unanime  
Nous accueillions ceux que Tu as appelés  
À suivre ton Fils :  
Qu'ils trouvent leur place parmi nous !  
Donne-nous ton Esprit Saint :  
Qu'il mette en nous un souffle nouveau !  
Par Jésus le Christ Notre Seigneur.  
Amen



## Carême

### • Buis

Les paroissiens sont invités à apporter leur buis **avant le 15 février**.

### • Mercredi 18 février – Mercredi des Cendres

7h00 – 9h00 – 12h00 et 19h30 : Messes avec imposition des Cendres (dans l'église).

### • Vendredis de Carême

12h00 : Chemin de Croix.

### • Tracts

Les tracts du Carême et de la Semaine Sainte seront bientôt à votre disposition sur les présentoirs et à l'accueil.

### • Parcours Carême 2026 !

#### Veillée de lancement - « Convertissez-vous et croyez à l'Evangile »

Cette année, nous vous proposons un parcours de Carême en **trois soirées** à jour fixe (les mercredis 11, 18 et 25 mars) :

- pour faire vivre une expérience personnelle de conversion du cœur dans une démarche communautaire et fraternelle,
- et pour entrer dans la prière, le jeûne et la charité à partir des premiers chapitres du livre de la Genèse en se laissant conduire par notre Dieu Créateur.

Nous commencerons par une **veillée de lancement** le vendredi 20 février de 20h à 21h à l'église, avec un enseignement sur le Carême et la présentation plus détaillée du parcours. Cette veillée est ouverte à tous. Vous pourrez vous inscrire au parcours à l'issue de cette veillée ou plus tard en déposant un papier dans la boîte aux lettres de la paroisse ou à l'Accueil. Ces petits papiers seront disposés au fond de l'église. Il est vivement conseillé d'assister aux trois soirées car elles forment une unité et dessinent un chemin.

## Générosité

### • Quête pour les Aumôneries Catholiques des Hôpitaux de Paris - Dimanche 8 février – Dimanche de la santé

Témoigner d'une présence fraternelle auprès des frères et sœurs malades, à l'hôpital ou à domicile. Les écouter et savoir accueillir leurs attentes, consoler et être porteur de vie et d'espérance dans le respect du cheminement de chacun, discerner et répondre à leurs demandes de sacrement (eucharistie, onction des malades, ...). Prendre aussi soin des personnes proches du malade (famille, amis), et être disponible auprès du personnel soignant. Telle est la mission de la Pastorale de la Santé et des équipes présentes en aumônerie d'hôpital et en paroisse ou à domicile. Vous voulez devenir bénévole et visiter des malades ?

Prendre contact avec votre paroisse ou la Pastorale de la santé ou l'Aumônerie Rothschild, Troussseau ou Diaconesses Croix St-Simon, ? psanté@diocese-paris.net -Tel : 01 78 91 91 76.

Aumônerie Troussseau ; Soeur Pascaline Bilgo 01 44 73 67 80 (Répondeur).

Aumônerie Hôpital Rothschild Madame Maria Immaculada Cendros Solé, 01 40 19 37 77 - aumonerie.rth@aphp.fr.

DCSS : François Le Normand - Tel : 06 84 62 32 17 - flenormand@diocese-paris.net

Informations complémentaires sur le site : [www.immaculee-conception.net](http://www.immaculee-conception.net)

## IMMACULÉE CONCEPTION

32-34, rue du Rendez-Vous 75012 PARIS

Tél. 09 51 50 54 83

Mail : [secretariat@immaculee-conception.net](mailto:secretariat@immaculee-conception.net)

### Accueil paroissial :

Lundi au Vendredi : 9h30-12h et 16h-18h

Samedi : 10h-12h et 16h-18h

### Messes dominicales :

Samedi à 18h30

Dimanche : 10h, 11h30, 18h30

### Messes en semaine :

9h du mardi au vendredi sauf vacances scolaires, *chapelle Sainte Radegonde*

9h le samedi, à l'église

12h le mercredi sauf vacances scolaires

19h du lundi au vendredi, à l'église

**Confessions :** mardi au vendredi : 17h-18h30 et 19h35-19h55 pendant l'Adoration sauf vacances scolaires

Samedi : 9h30-10h30

**Chapelet :** samedi : 17h30

## Dimanche 1<sup>er</sup> février 2026 : 4<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

### Dignité ou indignité ? Par le père Manuel Teixeira du diocèse de Paris

Aumônier à la Maison médicale Jeanne Garnier – la plus grande unité de soins palliatifs d'Europe – j'y vois sans cesse des merveilles. Quelle magnifique humanité s'y exprime. Récemment encore, auprès d'une malade, je vois son fils commencer à pleurer en me parlant. Quoi de plus naturel quand sa mère est dans les derniers moments de son existence et qu'on vient de prier la « recommandations des mourants. » Et pourtant, ce n'était pas le deuil qui s'annonçait qui provoquait une telle émotion. Cet homme m'explique que – sans pratiquer la dévotion du rosaire – naturellement les mots « joyeux » et « douloureux » lui sont venus. La douleur est facilement compréhensible et la joie, aussi car – me disait-il – « Comment ne pas être bouleversé par tant d'actes de bienveillance, de charité, d'attention, d'écoute, de fraternité ? »

C'est dans ces instants vécus, en toute gratuité, pour accompagner un de nos semblables dans ce moment de la plus grande séparation, du plus grand dépouillement, que constitue la mort que se manifeste au plus haut point notre magnifique humanité. C'est dans cette circonstance que l'on fait l'expérience la plus personnelle et la plus intérieure que « En vérité, l'homme ne se trompe pas lorsqu'il se reconnaît supérieur aux éléments matériels et qu'il se considère comme irréductible, soit à une simple parcelle de la nature, soit à un élément anonyme de la cité humaine. Par son intérriorité, il dépasse en effet l'univers des choses. » (Gaudium & Spes n°14.2, Vatican 2).

Pourtant, lors de ses vœux à la Nation, le Président de la République déclarait : « Nous irons, enfin, au bout du travail législatif sur la question de la fin de vie dans la dignité, sujet sur lequel je m'étais engagé, devant vous en 2022. » Chacun le comprendra, ces propos sont en totale contradiction avec l'expérience des soins palliatifs. Comment suggérer que – malgré les douleurs de l'agonie – la fin de vie vécue aujourd'hui est indigne alors qu'elle est lieu d'un tel déploiement de délicatesse et d'amour partagé ? Pourquoi nier aussi radicalement l'engagement admirable des personnels de santé et de tous ceux qui accompagnent les mourants ? Pourquoi détruire le beau serment d'Hippocrate : « Je respecterai toutes les personnes (...) sans aucune discrimination selon leur état ou leurs convictions. J'interviendrais pour les protéger si elles sont affaiblies, vulnérables ou menacées dans leur intégrité ou leur dignité. (...) Je ferai tout pour soulager les souffrances. Je ne prolongerai pas abusivement les agonies. Je ne provoquerai jamais la mort délibérément. »

Informations complémentaires sur le site : [www.immaculee-conception.net](http://www.immaculee-conception.net)

La proposition de Loi en cours d'examen au Parlement constitue un bouleversement de la vie humaine dont peu se rendent comptent. Jusqu'à présent aucun pays n'est allé aussi loin dans la possibilité de donner la mort volontairement. La mort pourrait être donné en cas de maladie grave et incurable en phase avancée. Alors les diabétiques, les épileptiques, les schizophrènes, les bipolaires, et tant d'autres malades chroniques, à partir d'un certain âge, pourront-ils encore faire le choix de vivre ? La procédure sera expéditive : simple demande orale, sans témoin, sans procédure collégiale, pouvant être mise à exécution le jour même. Dans ces conditions, comment s'assurer que c'est bien le patient qui souhaitait mourir ? Lorsque la famille arrivera, le patient ne sera plus là pour témoigner de son désir. Le suicide assisté pourra même être pratiqué chez soi, dans l'intimité familiale. Alors, comment s'assurer que les produits mortels seront donnés à la bonne personne ? Comment imaginer que les proches ne seront pas ensuite traumatisés par leur geste ou que les familles pourraient demeurer unies ? Ces procédures seront accessibles à tous, tant à ceux qui sont sous curatelle qu'à ceux dont la pathologie altère le jugement : est-ce ainsi, en donnant la mort aux plus faibles, peu capables de refuser que l'on accroît la dignité ?

Devant un tel funeste projet, gardons toujours présent à notre esprit le commandement divin : « Je mets devant toi la vie ou la mort, la bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie. » (Dt 30,19)

Père Manuel Teixeira

## À noter

### ● Pèlerinages 2026 à :

#### - Pontmain

Inscrivez-vous au **week-end de pèlerinage à Pontmain les 7 et 8 février 2026** pour aller **sur le lieu d'apparition de la Vierge Marie** en paroisse et avec le groupe de catéchuménat, pour redécouvrir le message d'espérance donné aux enfants et renouveler notre foi. Nous sommes tous invités à y aller. Feuilles d'inscription dans l'église et à l'accueil.

#### - Lourdes

Le curé vous propose un pèlerinage à Lourdes du samedi 25 au mercredi 29 avril. Prix 550 euros. Feuille d'inscription dans l'église.

#### - Padoue et Venise

Du vendredi 1er mai au mardi 5 mai pèlerinage à Padoue et Venise  
En lien avec les Pères Marco et Alessio, je vous propose ce pèlerinage de paroisse pour se recueillir dans la cité de St Antoine de Padoue : 3 jours à Padoue et 2 à Venise. Nous visiterons évidemment églises et musée dans un but spirituel avec messe quotidienne et accompagnement par le curé. Prix : entre 25 et 34 participants 1470 euros, plus de 35 participants 1370 euros. Il reste 8 places.

Père Etienne Givelet. **(Date limite reportée au 3 février 2026)**

Une option train ou voiture est envisageable à organiser par les volontaires.

### ● Dimanche 15 février 11h30 Sacrement des Malades

#### LE SACREMENT DES MALADES :

L'annonce de la Bonne Nouvelle du Règne de Dieu par Jésus est inséparable de ses gestes et des guérisons qui manifestent sa sollicitude envers les malades : « *ta foi t'a sauvé, sois guéri de ton mal.* »  
L'Eglise est fidèle à son Seigneur lorsqu'elle propose le Sacrement de l'Onction aux malades. Lorsque la maladie ou l'âge provoque un changement dans son style de vie, lorsque les épreuves de santé requièrent courage et force dans la foi, ce sacrement offre le réconfort de la présence du Christ et nourrit la foi des malades.

On peut à tout moment demander à recevoir ce sacrement. La célébration communautaire de l'Onction des malades, proposée chaque année lors d'une messe dominicale, souligne que toute la communauté chrétienne entoure les malades de sa prière.

Les personnes qui souhaitent recevoir le Sacrement des Malades le pourront le **dimanche 15 février**. Des préparations individuelles se feront en fonction de vos sollicitations.

*Inscriptions à l'accueil 09 51 50 54 83 ou par mail : [secretariat@immaculee-conception.net](mailto:secretariat@immaculee-conception.net). Nous vous recontacterons. Réunion de préparation le mardi 10 février à 15h45, 15 rue Marsoulan.*

## Cette semaine

### ● Dimanche 1<sup>er</sup> février : 4<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

10h00 : Messe des baptisés de l'année.

### ● Lundi 2 : Présentation du Seigneur

19h00 : Messe solennelle.

### ● Mardi 3

17h00-18h00 : **Partage d'Evangile** proposé par le Père Kévin, 15 rue Marsoulan. Ouvert à tous.

### ● Mercredi 4

18h45 : Réunion du groupe de Saint Vincent de Paul, 15, rue Marsoulan.

### ● Jeudi 5

9h00-11h00 : **Opération ménage** de l'église.

### ● Samedi 7

17h30 : **Chapelet, à l'église.**

### ● Samedi 7-dimanche 8

Week-end Fiancés.

Week-end de pèlerinage paroissial à Pontmain.

Les Pères Kévin et Etienne seront donc absents le dimanche matin.

## La semaine prochaine

### ● Dimanche 8 : 5<sup>e</sup> dimanche du temps ordinaire

### ● Mardi 10

15h45 : **Réunion de préparation au Sacrement des Malades**, Salle Jean Paul II, 15 rue Marsoulan.

17h00-18h00 : **Partage d'Evangile** proposé par le Père Kévin, 15 rue Marsoulan. Ouvert à tous.

### ● Mercredi 11 : Notre-Dame de Lourdes

### ● Jeudi 12

18h30-19h45 : **Catéchisme pour adultes**, 15 rue Marsoulan.

Thème du jour : Catherine de Sienne (1360).

### ● Samedi 14

14h30-19h30 : **Rencontre Hand Amitié**, 15 rue Marsoulan.

14h30-18h15 : **Evangélisation**, à l'église.

17h30 : **Chapelet, à l'église.**

## Vie paroissiale

### ● Pour personnes séparées ou divorcées

La paroisse St Antoine des Quinze-Vingts, 75012, propose un parcours bienveillant et convivial de 8 semaines pour traverser cette épreuve et aller mieux. A partir du 4 février. Flyers d'invitation : au fond de l'église. Inscriptions : <https://parcours-revivre.fr/paris-est/>. Informations : Aurel au 06 27 04 03 97.

### ● Petite annonce

A VENDRE - BIEN 9 m<sup>2</sup> - Paris 11 (Nation), Idéal pour télétravail ou pied à terre - 7<sup>me</sup> étage (Pas d'eau ni évacuation possible, wc sur palier, Plein sud, vue sur Paris, Vente direct par le propriétaire, Prix 85 k€ net vendeur, Contact : 06 52 29 08 48 - A partir de 13h.

## Prions pour :

† Les défunts : Alain CHARTIER